

鍼灸の魔術師

(7)

ペンギ・文・育

さん

補うとされている。

西洋医学が優れてい

自然療法を提唱する
声が高まつてゐる現

数多の治療法が普及され選択にまよが、なかなかでも副作用がない古来の東洋医学の効能を認められる報告が増えており現代医学の不足分を

古代の先民たちの抗病経験を組織立った理論体系にまとめ臨床治療に運用。医師等が長い歴史の流れのなかで理論と運用を繰り返し蓄

積した知識と智恵の結晶が東洋医学の組織を家にたとえれば、先ず土台が東洋医学理論で、陰陽、五行学説、臟象学説、經絡学説、病因と病機、診断法、弁償論治、予防と治療の八大部分から成る。柱は東洋医学の運用と臨床治療の「三大法」である、鍼灸、藥草、氣功で、屋根は歴代の各学派流派の理論体系及び臨床経験である。

東洋医学は整体観念を重視する。即ち人間を全体で見ること、心と体の結びつきなどを判断し治療することに心を

常であれば問題ないよう、人体の臓腑が良好に機能しておれば病気はない。

また東洋医学では内臓を肝心脾肺腎の五臓にわけ、その働きには相互に補助し合う相生関係と相互に抑制し合う相克関係、母子依存関係等がある。

ベンギ先生は健康を桶の水にたとえている。桶をつくる五枚の木片である肝(木)、心(火)、脾(土)、肺(金)、腎(水)が一样にそろつておれば健康という水を満たすことができる。

もし一個の内臓でも問題があつて場合、形

く。臓腑の機能を強化することによって治癒に導く。

例えば耳鳴り、難聴、健忘症、不眠、糖尿病、夜尿多尿、甲状腺亢進、神経衰弱、便秘、リューマチ、月經不調、脊髓変形、癌、肩膝腿痛等は西洋医学では頭が痛い難病であるが、東洋医学では、臓腑径絡の調節、針灸薬草の配合治療等で多少時間がかかるても根気があれば絶望も有望に転じることができる。

では東洋医学の医師をいかに選ぶか、または自ら医師になるための、名医の基準を述べてみよう。

先ず仁心仁術、医徳が挙げられるが医学造詣も絶対不可欠である。次的研究が要求されよう。

く。 脳神経の機能を強化することによつて治癒に導く。
例えば耳鳴り、難聴、健忘症、不眠、糖尿病、夜尿多尿、甲状腺亢進、神經衰弱、便秘、リューマチ、月經不調、脊髓変形、癌、肩膝腿痛等は西洋医学では頭が痛い難病であるが、東洋医学では、臟腑經絡の調節、針灸薬草の配合治療等で多少時間がかかるゝも根気があれば絶望も有望に転じることができる。
では東洋医学の医師をいかに選ぶか、または自ら医師になるための、名医の基準を述べてみよう。

婦人科学、眼科学、耳鼻咽喉科学、傷科学、針灸学、逕絡学、刺灸学、針灸医書の研鑽、各家針灸学説、藥用植物学、薬草薬理学等々。先生は東洋医学のレベルが最近頓に低下している現状を非常に憂い、良心的な医師は先人から受け継いだ医学遺産を毎日学習研究し努力勉強を怠らないこと、「精誠所至、金石為開」(誠意をつくせば金の石の扉も聞く)の精神が肝要としている。